

**PERAN PENDIDIKAN PESANTREN DALAM
MEMBENTUK GENERASI BERKARAKTER RELIGIUS
DI PONDOK PESANTREN DARUSSA'ADAH JEKULO
KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

**Ana Dewi Rofiqoh
NIM 1610110461**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2020**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322
Telepon (0291) 432677

NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama/ NIM : Ana Dewi Rofiqoh/ 1610110461
Fakultas/ Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam
Judul : "Peran Pendidikan Pesantren Dalam Membentuk Generasi Berkarakter Religius Di Pondok Pesantren Darussa'adah Jekulo Kudus"

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak Desember 2019 sampai dengan Agustus 2020 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 17 Agustus 2020
Pembimbing,

H. Saiful Mujab, M.S.I.
NIP.197706111005042016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322 Telepon
(0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/ NIM : Ana Dewi Rofiqoh/ 1610110461
Fakultas/ Prodi : Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam
Judul : "Peran Pendidikan Pesantren Dalam Membentuk Generasi Berkarakter Religius Di Pondok Pesantren Darussa'adah Jekulo Kudus"

Telah diujikan pada **01 Oktober 2020** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Drs. H. Masdi, M.Ag.</u> NIP. 195607031987031001 Penguji I	6/10 - 2020	
<u>Anisa Listiana, M.Ag.</u> NIP. 197703232007102002 Penguji II	12/10 - 2020	
<u>Sulasfiana Alfi Raida, M.Pd.</u> NIP. 19901302040042016 Sekretaris Sidang	9/10 - 2020	
<u>H. Saiful Mujab, M. S.I.</u> NIP. 197706111005042016 Dosen Pembimbing	15/10 2020	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	12/10 2020	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Ana Dewi Rofiqoh NIM 1610110461 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 17 Agustus 2020

Yang Menyatakan,




Ana Dewi Rofiqoh
NIM. 1610110461

MOTTO

لَقَدْ كَانَ لَكُمْ فِي رَسُولِ اللَّهِ أُسْوَةٌ حَسَنَةٌ لِّمَن كَانَ يَرْجُوا اللَّهَ وَالْيَوْمَ

الْآخِرَ وَذَكَرَ اللَّهَ كَثِيرًا ﴿٢١﴾

“Sesungguhnya telah ada pada (diri) Rasulullah itu suri teladan yang baik bagimu (yaitu) bagi orang yang mengharap (rahmat) Allah dan (kedatangan) hari kiamat dan Dia banyak menyebut Allah” (Q.S Al-ahzab ayat 21).¹



¹ Alqur'an al-Ahzab ayat 21, Yayasan Penyelenggara/ Penafsir Al-Qur'an Revisi Terjemah Oleh Lajnah Pentashih Mushaf Al-Qur'an Departemen Agama Republik Indonesia, (Jakarta: PT. Kalim, 2010), 421.

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, atas segala kenikmatan yang telah Allah SWT berikan untukku, kesempatan untuk belajar dan menyelesaikan tugas akhir. Kebahagiaan yang Allah berikan dengan memberikan orang-orang terkasih dalam hidupku, tak hentinya ku ucapkan syukurku pada-Mu

Skripsi ini ku persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua saya tercinta Bapak Sunarto dan Ibu Siti Chudzaifah yang telah berjuang keras dan terus mendoakan saya tanpa mengenal lelah dan letih, itu semua hanya demi membesarkan dan menyekolahkan saya hingga saya dapat berjuang demi keberhasilan dalam studi ini.
2. Kakak-kakakku, serta adikku yang selalu menjadi motivasiku.
3. Calon Suamiku, Gus Fatir yang senantiasa memberikan dukungan, semangat, motivasi, do'a dan kasih sayang yang tiada henti
4. Kawan-kawan senasib seperjuangan kelas L PAI angkatan 2016 yang selalu bersama-sama dalam suka maupun duka.
5. Teman-teman PAI L, teman-teman PPL, dan teman-teman saya di KKN-IK Posko 68 Pecangaan Jepara, tahun 2019 yang selalu kompak dan yang selalu bersama-sama dalam suka maupun duka serta saling mendukung dalam setiap langkah.
6. Seluruh pihak yang membantu dalam penyusunan skripsi ini khususnya Bapak H. Saiful Mujab, M.S.I. yang senantiasa dengan penuh kesabaran membimbingku, sehingga skripsiku ini dapat terselesaikan dengan baik.
7. Segenap pengasuh Pondok Pesantren Darussa'adah, serta semua dosen, staf dan karyawan IAIN Kudus
8. Almamater dari SD 1 Jetis Kapuan, Madrasah Miftahul Ulum Loram Kulon, dan IAIN Kudus yang menjadi tempatku untuk menuntut ilmu.
9. Serta untuk semua orang yang selalu mendo'akan dan menyayangiku dan semua pihak yang tidak dapat saya sebutkan satu persatu yang telah membantu menyelesaikan tugas akhir ini.

Semoga segala bimbingan dan bantuan yang telah diberikan dapat menjadi amal hasanah, masalah dan

mendapatkan ridlo dari Allah SWT dengan teriring doa *Alhamdulillah Jazakumulloh Khoiro Ahsana Jaza*. Sebagai penutup penulis menyadari bahwa masih banyak kekhilafan dan kekurangan dalam penyusunan skripsi ini. Oleh sebab itu, penulis sangat mengharapkan kritik serta saran yang bersifat membangun dari para pembaca demi lebih sempurnanya skripsi yang penulis susun ini. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat berguna, bermanfaat, barokah, masalah di Dunia, Agama, dan di Akhirat. Amin



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/s y	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	...	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	<i>Maad</i>	
خ	KH/kh	ع awal	‘A’/a	ءakhir	A’/a’	با	Bā
د	D/d	ع akhir	A’/a’	ءawal	A/a	بي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بؤ	Bū
ر	R/r	ف	F/f	<i>Tasydid</i>		<i>Yā nisbah</i>	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	Abb	فلكي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَا لَمِي	‘ālamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waaf		ان		Vocal Rangkap	
قَرَع	Qara’a	الْفُرُوعُ	Al-furū’	القَمَرُ	Al-qamar	غَيْرِي	Gairī
قَرَأَ	Qara’a	القَضَاءُ	Al-qaḍā’	الشَّمْسُ	Al-syams	شَيْءٍ	Syai’un
Kata Majemuk Dirangkai			Kata Majemuk Dipisah			Tā Marbutah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl	Al-Dīn	سَاعَةٌ	Sā’ah	

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum. Wr. Wb.

Puji syukur alhamdulillah penulis panjatkan kehadiran Allah SWT. Atas segala karunianya sehingga laporan penelitian ini dapat terselesaikan. Sholawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW dan umatnya. Sehubungan dengan selesainya penulisan skripsi ini, maka penulis mengucapkan terima kasih kepada :

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. H. Supaat, M.Pd. selaku Wakil Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd. selaku, Dekan Fakultas Tarbiyah Insitut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd .selaku Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam Insitut Agama Islam Negeri Kudus.
5. H. Saiful Mujab, M.S.I. sebagai pembimbing yang telah memberikan pengarahan dan koreksi sehingga penelitian dapat terselesaikan hingga menjadi skripsi yang lebih baik.
6. Segenap Bapak/Ibu Dosen serta Staf Pegawai Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, khususnya Dosen PAI yang telah membimbing dan memberikan wawasannya, hingga studi ini dapat terselesaikan.
7. Nyai Hj. Ulfatus Sa'adah Al-Hafidzoh, S.Ag. selaku pengasuh Pondok Pesantren Darussa'adah Jekulo Kudus yang telah memberi izin melakukan penelitian

Semua pihak yang dengan ikhlas membantu dalam penyusunan skripsi ini. Semoga segala bimbingan dan bantuan yang telah diberikan dapat menjadi amal hasanah, masalah dan mendapatkan ridlo dari Allah SWT dengan teriring doa *Alhamdulillah Jazakumulloh Khoiro Ahsana Jaza*. Sebagai penutup penulis menyadari bahwa masih banyak kekhilafan dan kekurangan dalam penyusunan skripsi ini. Oleh sebab itu, penulis sangat mengharapkan kritik serta saran yang bersifat membangun dari para pembaca demi lebih sempurnanya skripsi

yang penulis susun ini. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat berguna, bermanfaat, barokah, masalah di Dunia, Agama, dan di Akhirat. Amin.

Wassalamu'alaikum. Wr. Wb.

Kudus, 17 Agustus 2020
Penulis

Ana Dewi Rofiqoh
NIM.1610110461

